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_______________________________________________________________ 

 
ATA DA 776ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE 

CONTABILIDADE DO PARÁ, REALIZADA EM 22 DE JANEIRO DE 2021. 
 

Às quinze horas e trinta minutos do dia vinte e dois de janeiro do ano de 1 
dois mil e vinte um (2021), teve início a 776ª sessão ordinária do Conselho 2 
Regional de Contabilidade do Pará, de forma híbrida, assim sendo: na sala de 3 
reunião da Presidência do CRCPA, situado na Rua Avertano Rocha, 392, nesta 4 
Capital e por videoconferência, através do aplicativo ZOOM. CONSELHEIROS 5 
EFETIVOS: Fabrício do Nascimento Moreira, Presidente; Ian Blois Pinheiro, 6 
Vice-Presidente de Administração; Luiz Thomaz Conceição Neto, Vice 7 
Presidente de Finanças e Controle Interno; Ailton Ramos Correa Junior,  8 
Vice-Presidente de Registro, Raimunda Maria da Luz Silva, Vice-Presidente 9 
de Desenvolvimento Profissional, Elléri Bogo, Vice-Presidente de Integração 10 
Estadual, e dos Conselheiros Rodrigo Silva Cavalcante, José Ribamar 11 
França Nunes Filho, Rafael Laredo Mendonça, Nelson Gustavo Rufino 12 
Rocha. CONSELHEIROS SUPLENTES: Leonel Santos Medeiros Rabello 13 
Mendes, Valéria Nancy Silva Ribeiro e Carlos de Oliveira Martins Junior. 14 
COMUNICAÇÃO DE AUSÊNCIA: Maria da Conceição Pereira de Lima, Vice-15 
Presidente de Ética e Fiscalização Iranildo Ferreira Pereira, Vice-Presidente de 16 
Finanças e Controle Interno; Maria Vieira dos Santos e Carlos Augusto Frota 17 
Sodré. OUTRAS PRESENÇAS: Claudia Ferreira, Superintendente Executiva; 18 
Márcio Cordovil Couto Pontes Ferreira, Coordenador Administrativo; Tatiana 19 
Silva Pes, Coordenadora da Fiscalização; Alan Almeida Ferreira, Coordenador 20 
do Registro; Danúbia Silva de Sousa, Coordenadora do Controle Interno; 21 
Michel Diogo Dantas Moreira, Coordenador do Financeiro; Edimar Soares de 22 
Lima, Coordenador de Relacionamento e Cobrança; Ramiz dos Santos 23 
Pastana, Assessora Jurídica, Eva Maria Nascimento de Almeida, 24 
Contabilidade; Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim, responsável pelo 25 
Departamento de Pessoal; e Luciano Coutinho Almeida, Coordenador do T.I. 26 
ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Eliana de Fátima Santos Bueres, 27 
Assessora da Presidência Aberta a Sessão, o Sr. Presidente agradeceu a 28 
participação de todos, desejando que todos consigam trabalhar com paz , saúde 29 
e dignidade, registrou as presenças e as ausências. AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 30 
23/12: Fez uma visita institucional no CRCDF, onde se tratou sobre o termo de 31 
cooperação técnica a ser feito com esse CRC; 11/01: Fez uma visita institucional 32 
no CRCRJ, onde tratou também de Convênio de Cooperação Técnica a ser feito 33 
com aquele CRC; 11/01: Cedeu uma entrevista a Douglas Dinelly na rádio CBN 34 
Globo Belém, onde aproveitou a oportunidade para parabenizar o profissional 35 
empresário contábil pelo seu dia (12/01/21); 15/01: Recebeu convite para 36 
solenidade de posse dos dirigentes eleitos e do Ouvidor da Corte de Contas do 37 
TCM; e 18/01: Recebeu convite do Lançamento do Projeto JUCEPA itinerante 38 
integrados dos novos gestores municipais à REDESIM. Em seguida, deu 39 
conhecimento a todos sobre as Portarias assinadas: PORTARIAS ASSINADAS 40 
PELO PRESIDENTE EM 2020: PORTARIAS nºs: 001 – Concede Suprimentos 41 
de Fundos; 002 – Nomeia Fiscal de Contrato de Locação de Imóvel para 42 
funcionamento da Delegacia de Abaetetuba; 003 – Remanejamento de Dotações 43 
Orçamentárias; e 004 – Nomeia Pregoeiros e Comissão de Licitação. 44 
EXPEDIENTES RECEBIDOS DE OUTROS ORGÃOS: JUCEPA – Ofício nº 45 
010/2020-JUCEPA, convidando a Presidência deste CRC para o Lançamento do 46 
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Projeto JUCEPA itinerante integrados dos novos gestores municipais à 47 
REDESIM. CORECONPA – Ofício nº 051/2021/ADM, informando que no dia 48 
07/01/2021, foi empossada a nova diretoria daquele órgão para o triênio 49 
2021/2023.  REPRESENTAÇÕES INSTITUCIONAIS REALIZADAS POR 50 
CONSELHEIROS: Não houve. ORDEM DO DIA: PRESIDÊNCIA: O Sr. 51 
Presidente apresentou o pedido de renúncia da Conselheira Efetiva Polyana 52 
Batista da Silva, onde a mesma informa que a sua solicitação foi em razão de 53 
assuntos profissionais e pessoais. Em seguida o presidente informou que a 54 
mesma estará fazendo o curso de Doutorado em São Paulo, a mesma se dispôs 55 
a colaborar com este CRC. Colocada a solicitação em apreciação e em seguida 56 
em votação, recebeu a aprovação por unanimidade. 1-CÂMARA DE FINANÇAS 57 
E CONTROLE INTERNO: O Conselheiro Luiz Thomaz Conceição Neto, Vice-58 
Presidente de Finanças e Controle Interno, falou da sua satisfação em retornar 59 
à Casa, após três meses de licença. Em seguida, explanou sobre os assuntos 60 
discutidos na reunião, em seguida informou da impossibilidade de se aprovar o 61 
balancete do mês de dezembro/2020, devido uma divergência ocorrida, terão 62 
que fazer uns ajustes, onde aquela Câmara fará a sua reunião no dia 28/01/2021. 63 
Informou que o setor de cobrança emitiu 11.503 guias da anuidade de 2021. 64 
Ressaltou que na próxima semana estará verificando as demandas dos setores, 65 
ligados aquela Câmara. O Senhor Presidente saudou o Conselheiro Luiz 66 
Thomas pelo retorno as suas atividades no CRC, desejando sucesso em suas 67 
atividades. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu para aprovação a ata CCI 68 
nº 01/2021, sendo aprovada por unanimidade. 2-CÂMARA DE ASSUNTOS 69 
ADMINISTRATIVOS: O Conselheiro Ian Blois, vice-presidente, informou sobre 70 
os assuntos da Câmara: Documentos de Formalização de Demanda: 71 
Suprimento de Fundos 2021; Aquisição de Ponteiro Eletrônico; 72 
dedetização/desratização; aquisição de uniformes; limpeza e desinfecção da 73 
caixa d’agua; medicina do trabalho; frete divisórias; recarga de extintores;  74 
manutenção de centrais de ar; material de expediente e aquisição de central de 75 
ar. Pregão Eletrônico:  Link Dedicado; e  Passagens Aéreas. 76 
Aditivos/Contratos: Aditivos: Despachante imobiliária, Plano Odontológico e 77 
manutenção da central telefônica (suspensão pandemia). Contratos: Locação de 78 
imóvel delegacia do CRCPA em Abaetetuba Adobe Designer; Correios carta 79 
comercial e Sedex. leilão dos veículos. Entrega dos Relatórios do PAC/2021 e 80 
Inventário/2020. Abertura dos processos de aluguel de impressoras e APP. Por 81 
fim, informou que houveram reuniões neste mês, para tratar sobre demandas do 82 
setor para 201; Comissão carta de serviço; Previsão para Comissão Covid-19; 83 
Comissão de Governança; Comissão do PAC e sobre a transferência do TI para 84 
o terceiro andar. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu para aprovação a 85 
ata nº 10/2020 da sessão ordinária, sendo aprovada por unanimidade. 3-86 
CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL:A Conselheira Raimunda 87 
Silva, Vice-Presidente, parabenizou todos os empresários contábeis pelo seu dia 88 
12/01/21. Em seguida, solicitou a aprovação do plenário quanto ao processo do 89 
evento on-line realizado pelo SESCONPA com o tema “A Carreira do Profissional 90 
no novo normal”, alusivo ao Dia do Empresário Contábil, no dia 12/01/2021, para 91 
fins de pontuação EPC, onde solicitou a aprovação de 02 pontos, esclarecendo 92 
que ainda será submetido a homologação do CFC. Colocado em votação 93 
recebeu a aprovação por unanimidade. A seguir, procedeu a apresentação. A 94 
seguir, informou que com a saída de uma estagiária da área de design no mês 95 
de dezembro/2020, se faz necessário a contratação de um outro estagiário para 96 
não prejudicar os trabalhos do setor. Em seguida, solicitou que fosse verificada 97 
a possibilidade de colocar a Revista Paraense de Contabilidade no ar e que a 98 
mesma voltasse a ser editada e revisada.  Logo em seguida, informou que estão 99 
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providenciando o processo para contratação de Cerimonialista, onde solicitou 100 
que se verificasse as agendas de alguns setores que tratam de eventos. A 101 
seguir, solicitou a colaboração de todos quanto a divulgação do Edital de 102 
chamamento público para se firmar convênio de parceria com as Empresas/IES. 103 
Em seguida, o Sr. Presidente submeteu em apreciação e votação a ata nº 104 
10/2020 do Desenprof, sendo aprovada por unanimidade. 4-CÂMARA DE 105 
FISCALIZAÇÃO: O presidente passou a palavra para o Conselheiro José 106 
Ribamar França Nunes Filho, considerando a ausência da Conselheira Maria da 107 
Conceição Lima, Vice-presidente da Câmara. Com a palavra o Conselheiro 108 
Ribamar solicitou a aprovação da ata da CAFIS. PROCESSO 2018/000241. O 109 
Conselheiro Ailton Ramos Junior solicitou postergação de prazo para o relato. 110 
Em seguida, o Sr. Presidente submeteu a ata CAFIS da sessão ordinária nº 111 
150, de 17/12/2021, sendo aprovada por todos. O Senhor presidente informou 112 
que conversou com a Conselheira Conceição da necessidade de se realizar um 113 
treinamento via live no mês de fevereiro do corrente ano a todos os conselheiros 114 
em decorrência das alterações substanciais sofridas na Resolução que estava 115 
em vigor há 10 anos, algumas delas foram que as reuniões do TRED agora serão 116 
públicas, bem como as denúncias também sofreram mudanças. Informou que na 117 
data do treinamento haverá também o lançamento da Cartilha de Fiscalização, 118 
a pedido da Conselheira Conceição e da Comissão que elaborou. 5- CÂMARA 119 
DE REGISTRO: O Conselheiro Ailton Ramos, informou que a segunda Edição 120 
do Exame de Suficiência de 2020 está prevista para ser realizada no dia 31 121 
de janeiro de 2021 no formato presencial. Em seguida, fez destaque as 122 
solenidades que aconteceram de entrega dos diplomas aos profissionais de 20, 123 
30 40, 50 anos pelo efetivo exercício profissional a que foi presencial e que foi 124 
um evento muito emocionante pois se deparou com registros emocionantes dos 125 
profissionais homenageados, acompanhados de seus familiares, aproveitou 126 
para agradecer a todos e em especial ao Coordenador do setor de Registro Alan 127 
Almeida e ao Gabinete nas pessoas da Sra. Eliana e Cláudia. O Presidente 128 
parabenizou o Conselheiro Ailton pelo belíssimo evento realizado em prol dos 129 
profissionais que tanto fizeram e continuam fazer pela profissão A seguir, 130 
explanou sobre os assuntos tratados na reunião de câmara, a saber: Aprovação 131 
das decisões proferidas pelo Vice-Presidente de Registro nos processos que 132 
tramitaram pelo RITO SUMÁRIO de acordo com o disposto no capitulo IV, Item 5.1 133 
do Manual de Registro (aprovado pela Resolução CFC nº 1.182/09), na seguinte 134 
proporção: – ALTERAÇÃO DE REGISTRO - PF: 1 – ALTERAÇÃO DE REGISTRO 135 
CADASTRAL - EMPRESÁRIO: 1 – ALTERAÇÃO DEFINITIVA DE CATEGORIA - 136 
PF: 1– REGISTRO CADASTRAL DE FILIAL - EMPRESÁRIO: 1 – REGISTRO 137 
CADASTRAL DEFINITIVO - EMPRESÁRIO: 4 – REGISTRO DEFINITIVO 138 
ORIGINÁRIO - PF: 19.– RESTABELECIMENTO DE REGISTRO PROFISSIONAL: 139 
6. Processos que tramitam pelo. RITO ORDINÁRIO APROVADO - conforme 140 
disposto no capítulo III do Manual de registro (aprovado pela Resolução CFC nº 141 
1.182/09), na seguinte ordem: – ALTERAÇÃO DE REGISTRO CADASTRAL - 142 
SOCIEDADE: 1. – BAIXA DE REGISTRO PROFISSIONAL POR 143 
TRANSFERÊNCIA: 2– BAIXA DE REGISTRO PROFISSIONAL: 22. RITOS 144 
SUMÁRIOS INDEFERIDOS: – REGISTRO CADASTRAL DEFINITIVO - 145 
EMPRESÁRIO: 1. 5. RITOS SUMÁRIOS ORDINÁRIOS: – REGISTRO 146 
CADASTRAL DEFINITIVO SOCIEDADE: 1 PROCESSOS DESPACHADOS E 147 
RELATADOS: 25 Novos Registro Profissional, 24 Baixas de Registro Profissional, 148 
05 Registro de Organização Contábil, 00 Baixa de Organização Contábil e 06 Outros 149 
processos, somando um total de 60 processos relatados neste mês. Em seguida, 150 
o Sr. Presidente submeteu em apreciação e votação a ata nº 97/2021 do 151 
Registro, sendo aprovada por unanimidade. 6- VICE-PRESIDENTE DE 152 
INTEGRAÇÃO ESTADUAL: O Conselheiro Elléri Bogo deu boas vindas a todos. 153 
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Em seguida, informou que atualmente está priorizando o que acertou com os 154 
Delegados no mês de dezembro/2020, que até o final do mês de maio do 155 
corrente ano pretende realizar a reabertura de todas, ressaltando que cada uma 156 
tem a sua peculiaridade tais como (falta de estagiário; sede própria ou aluguel, 157 
etc.). As delegacias de Capanema e Abaetetuba tiveram seus contratos vencidos 158 
e por questão de contenção de despesas achou-se melhor não renovar o 159 
contrato. Fez um breve relato quanto a situação das demais delegacias que 160 
também, inclusive a de Santarém que está que algumas pendências 161 
administrativas para ser resolvida e está passando também com a situação no 162 
novo impacto de pandemia até porque Manaus-AM, fica bem próximo aquela 163 
cidade e se cogitando um possível e futuro lockdown. Em Capanema a Câmara 164 
Municipal de Vereadores no final do ano passado aprovou o Dia municipal do 165 
profissional contábil. Na reabertura da delegacia que deverá ocorre nas primeiras 166 
semanas de fevereiro o CRC já está articulando para que haja uma sessão 167 
solene naquela Câmara de vereadores, onde devido a aprovação das Moções 168 
de Aplausos aprovados por este plenário deveremos fazer a entrega dessas 169 
honrarias àquelas autoridades à Câmara, a Prefeitura Municipal e ao prefeito 170 
Chico Neto. Em seguida, fez moção à entrega de diplomas de honra ao mérito 171 
aos profissionais de 20, 30, 40 e 50 anos de efetivo exercício profissional, onde 172 
ressaltou que foi um sucesso e que teve a honra de proceder a entrega do 173 
diploma de 20 anos de efetivos exercício ao presidente deste Órgão Conselheiro 174 
Fabrício Moreira do Nascimento. A seguir, informou que em parceria com a 175 
Câmara de Registro pretende verificar os profissionais do interior que não 176 
receberam a honraria, para que procedam a entrega solene por ocasião da visita 177 
nas cidades onde há delegacias do CRCPA. Finalizou dizendo que está se 178 
sentindo lisonjeado com os membros do Conselho Diretor desta Casa pela 179 
preocupação em manter as delegacias deste CRCPA funcionando onde 180 
procederam uma discussão bastante proveitosa a respeito da situação em que 181 
se encontram cada uma delas. 7-INTERESSE GERAL: O Sr. Presidente, propôs 182 
que a reunião plenária extraordinária ocorresse no dia 29/01/2021 para 183 
aprovação do balancete do mês de dezembro de 2020, considerando o relato do 184 
Vice-Presidente daquela Câmara no seu pronunciamento. Todos concordaram. 185 
A seguir, informou que estamos com dois processos de solicitação de licença 186 
não remunerada de duas funcionárias deste CRC os quais estão em fase de 187 
tramitação, que passará pela Câmara de Controle Interno e em seguida ao 188 
Conselheiro Relator e finalmente ao plenário para apreciação e julgamento. Em 189 
seguida, parabenizou todos os aniversariantes Conselheiros, delegados, 190 
funcionários, colaboradores e estagiários deste CRC do mês de janeiro de 2021. 191 
8-ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às dezessete horas e trinta minutos, 192 
esgotados os assuntos da Pauta, o Senhor Presidente agradeceu a presença 193 
dos Conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Eliana de Fátima 194 
Santos Bueres, Assessora da Presidência ________________, lavrei a presente 195 
ata que depois de lida e aprovada será assinada por todos que assim desejarem. 196 
 
 
FABRÍCIO DO NASCIMENTO MOREIRA 
Presidente 
 
IAN BLOIS PINHEIRO 
Vice-Presidente de Administração 
 
LUIZ THOMAS CONCEIÇÃO NETO 
Vice-Presidente de Finanças e C.Interno  
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AILTON RAMOS CORREA JÚNIOR 
Vice-Presidente de Registro 
 
ELLÉRI BOGO 
Vice-Presidente de Integração Estadual 
     
RAIMUNDA MARIA DA LUZ SILVA 
Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional      
 
IRANILDO FERREIRA PEREIRA 
Conselheiro Efetivo                                                                                                                                                                                                                                                                                                       
 
JOSÉ RIBAMAR FRANÇA NUNES FILHO 
Conselheiro Efetivo 
 
RAFAEL LAREDO MENDONÇA 
Conselheiro Efetivo 
 
NELSON GUSTAVO RUFINO ROCHA 
Conselheiro Efetivo 
 
RODRIGO SILVA CAVALCANTE 
Conselheiro Efetivo 

 
 
 
 

 

Ata Ordinária 776/2021, de 
22/01/2020. Aprovada na Ata 
Ordinária Plenária 777/2021, 
de 26/02/2021. 


